Los tres poderes

07/10/2024

OPINIÓN



## LOS TRES PODERES

Juan López Miguel



## FALLECE DOÑA IFIGENIA MARTÍNEZ Y HERNÁNDEZ, HOY, RECIBE HOMENAJE LUCTUOSO EN SAN LÁZARO; BELTRONES, MARCA "SANA DISTANCIA" CON LA DICTADURA PRIISTA

Clase política de este país, reiteramos, está de luto.

Fallece a los 99 años, una profesional de la economía, la maestra Ifigenia Martínez y Hernández.

Bagaje con el que contribuyó a la nación, en el periodo de la política económica del desarrollo estabilizador, en la secretaría de Hacienda y Crédito Público y en Presidencia de la República, con dos Ejecutivos Federales: el prócer mexiquense, Atizapán de Zaragoza, Adolfo López Mateos y el político de Puebla, Gustavo Díaz Ordaz.

Su carrera profesional y política, se encumbró en el sexenio del presidente Luis Echeverría Álvarez, al igual que su contemporáneo en ese noble oficio, Porfirio Muñoz Ledo.

Ellos, con el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, fundaron lo que hoy es el partido oficial, Morena, previamente, Frente Democrático Nacional y Partido de la Revolución Democrática, sin hacer omisión a su paso por el Partido Revolucionario Institucional.

En el caso de la maestra economista y ex directora de esa Facultad en nuestra máxima casa de estudios, la UNAM, fue parte, reiteramos, de la Liga de **Economistas Revolucionarios.** 

Sin ella, sin Porfirio y sin el hijo del general Cárdenas, no habría Morena.

Los tres poderes

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

07/10/2024

**OPINIÓN** 



Mucho deben a ellos, los que hoy acumulan cargos y encargos en el gobierno federal, con Morena en el poder, de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, para abajo.

Sin el momento que, ellos iniciaron con la Corriente Democrática del PRI, finales del sexenio de Miguel de la Madrid Hurtado, hoy, el país fuera otro.

Porfirio Muñoz Ledo y ella, fueron presidentes de la mesa directiva, en LXIV y LXVI Legislaturas, respectivamente; ambos, echeverristas, junto a otro sobreviviente de esa época, el ex diputado federal, Augusto Gómez Villanueva, hombre leal, institucional y conocedor del sector campesino.

El 16 de agosto pasado, cuando la maestra Ifigenia Martínez cumplía 99 años con 2 meses, tuvimos el privilegio en este modesto espacio, de perfilar que, ella, sería presidenta en mesa directiva, en la actual Legislatura, y sería quien entregaría Balda presidencial a la entonces Presidenta electa, la señora Sheinbaum, cual así fue.

La hoy Presidenta de la República, antes de sesión constitutiva de Cámara de Diputados, LXVI Legislatura, así confirmó.

En esa sesión del 29 de agosto, fue presidenta en mesa de Decanos, Cámara de Diputados, como el político de Sonora en la colegisladora, Manlio Fabio Beltrones, cual adelantamos aquella fecha.

"Hasta el momento, en el Congreso de la Unión, se perfilan para presidir Mesa de Decanos, la maestra Ifigenia Martínez Hernández en Cámara de Diputados. Y el político de Sonora, Manlio Fabio Beltrones, en el Senado".

"Es decir, dos economistas de profesión, la diputada federal electa y el senador electo, tomarán protesta constitucional a los nuevos propietarios de la curul o escaño, en LXVI Legislatura".

"No se descarta que la actual senadora, que integró en el sexenio echeverrista, Liega de Economistas Revolucionarios, sea la propuesta del grupo mayor que, para esas fechas, coordine Ricardo Monreal Ávila".

Los tres poderes

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

07/10/2024

**OPINIÓN** 



De confirmarse esa posibilidad, ella, será la que formalice investidura de Sheinbaum, con la banda presidencial, en la ceremonia republicana del 1 de octubre próximo, cuando la ex jefa del gobierno capitalino, rinda protesta como Presidenta constitucional de la República", anotamos entonces.

Ayer, en el funeral de la maestra de economía, en una agencia del sur capitalino, acudieron las titulares del Poder Judicial Federal y del Poder Ejecutivo Federal, la ministro, Norma Lucía Piña Hernández y Claudia Sheinbaum Pardo, respectivamente.

Con pesar, la presidenta Sheinbaum, lamentó el fallecimiento de la maestra Ifigenia Martínez y Hernández, una personalidad en la política, por quien votó el pasado 2 de junio, en la elección presidencial.

Los nietos y familiares de quien fue senadora de la República y diputada federal, desmintieron siniestras y perversas versiones en las condiciones de salud, con las que la diputada federal, acudió el martes pasado, a la ceremonia republicana de transmisión del Poder Ejecutivo Federal, para ser ella, quien entregara la Banda presidencial a Claudia Sheinbaum Pardo.

Cuatro días después, se nos adelanta al viaje eterno, y su partida, lamenta la clase política del oficialismo y de oposición, como la diputada y coordinadora del PAN en San Lázaro, Noemí Berenice Luna Ayala.

Y el mismo coordinador parlamentario de Morena y político líder en Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila.

-"Hoy (ayer), estamos consternados, tristes, por la ausencia de nuestra presidenta, la maestra Ifigenia Martínez y venimos a acompañar a su familia esta tarde, expresarle a su familia nuestras condolencias, nuestra solidaridad y nuestro pésame por esta lamentable pérdida que ayer (antier) ocurrió por la noche", declaraciones dominicales del político de Zacatecas.

Hizo alusión a la familia de la presidenta de la mesa directiva, qepd:

-"Y ya hablé con Toño, ya hablé con sus nietos, y ayer acordamos que haríamos un homenaje luctuoso en la Cámara de Diputados que es sede del

Los tres poderes

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

07/10/2024

**OPINIÓN** 



Congreso General, y en donde hemos invitado a los senadores para que en una sesión luctuosa podamos despedir a la presidenta del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos".

."Mañana (hoy), será al mediodía; están participando, van a participar los coordinadores de los grupos parlamentarios de la Cámara de Diputados o los que ellos decidan. Entonces, estará su cuerpo mañana por última vez, ahí, en su lugar de trabajo", comentó el legislador federal.

Al homenaje luctuoso en el salón de sesiones de San Lázaro, acudirán miembros del gabinete, que tengan deseo de hacer presencia, que eran amigos, conocidos, conocidas; legisladores de Congresos locales, para que sea la última visita de Ifigenia Martínez y Hernández, en Congreso General.

Homenaje luctuoso a la maestra economista, con la participación de un representante de cada fracción parlamentaria, en presencia de su familia.

- -"Homenaje merecido y justo para una gran mujer, una mujer que se nos adelanta y que es una ejemplo de congruencia, es ícono, es un símbolo de la lucha democrática en México", resalta Monreal.
- -"¡Nunca!, la vamos a olvidar, ¡siempre!, estará presenta en nuestros corazones y en nuestro pensamiento. Así es de que vamos a ver qué sucede y a seguir el ejemplo de ella y a seguir trabajando por nuestro país", agrega.

El también presidente en Junta de Coordinación Política, desmintió rumores perversos, siniestros, en relación a que forzaron presencia de la maestra Ifigenia, en la sesión de Congreso General del pasado martes.

Hubo comentarios en redes sociales, en el sentido de que la obligaron a acudir a San Lázaro, para la transmisión del Poder Ejecutivo Federal y entregar la Banda presidencial a Claudia Sheinbaum Pardo.

Así habló del asunto el diputado Monreal:

-"¡No, no es cierto eso!".

Los tres poderes

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

07/10/2024

**OPINIÓN** 



-"Yo hablé con ella, estaba muy lúcida ese día todavía, estaba muy lúcida. La verdad, es que era su sueño, era un sueño que en ese momento, estaba realizando: el presidir la Asamblea General del Congreso, porque yo conversé varias veces con ella".

-"De hecho, fue presidenta electa por la mayoría, por eso, porque su sueño era ponerle la Banda a la primera mujer Presidenta. Dice y decía que por eso ella luchó, y su mayor coronación de su sueño fue haberlo hecho hace cinco días. Así es de que no es así", puntualizó.

La presidencia en mesa directiva, la ocupa, por prelación, el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, vicepresidente del órgano de gobierno. Aunque quien la suple en la mesa directiva, será un acuerdo del grupo mayor, que se pone a consideración del pleno y la designa por mayoría.

La suplente de la maestra es Guadalupe Morales Rubio.

- -"Legalmente, hay un vicepresidente, hoy vicepresidentes, pero, obviamente, ahora en este momento, asume la vicepresidencia, pero nos pondremos de acuerdo con los grupos parlamentarios y la mayoría hará un ejercicio para que se proponga a la sustitución, pero no es el momento de hablar de eso", resaltó Ricardo Monreal.
- -"Es un acuerdo. Se va a votar, eso sí, que se tiene que votar; asume la presidencia el vicepresidente, pero se emite un acuerdo de la Junta de Coordinación Política. Y ese acuerdo al que lleguemos, se somete a la consideración del pleno", explica.

Ifigenia Martínez y Hernández, llega a su primera curul, en L Legislatura, 1976 al 79; en LIV Legislatura, llega al escaño, con Porfirio Muñoz Ledo, por el Frente Democrático Nacional, 1988 al 91 y en LVI Legislatura, llega por segunda ocasión, a San Lázaro, 1994-1997, cuando el PRI tenía mayoría absoluta y calificada, y el coordinador parlamentario del PRI, fue el coahuilense, Humberto Roque Villanueva.

Los tres poderes

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

07/10/2024

**OPINIÓN** 



En la actual LXVI Legislatura, como presidenta en mesa directiva, ocupó por 4 ocasiones ese órgano de gobierno: como presidenta en la Mesa de Decanos, en la sesión constitutiva de LXVI Legislatura, el 29 de agosto pasado, y tomó protesta al pleno de la representación popular.

Ese mismo día, fue electa presidenta en la mesa directiva.

Con esa investidura, preside la sesión de Congreso General para la apertura de sesiones ordinarias en el primer año de ejercicio en LXVI Legislatura, el pasado 1 de septiembre y recibió de manos de la entonces titular de Segob, Luisa María Alcalde Luján, los tomos del VI Informe de Gobierno.

Martes pasado, acudió a la investidura de Claudia Sheinbaum Pardo y recibió la Banda presidencial del que ya fue, la recibe y se la pasa a la Presidenta de la República, quien se la pone.

Fueron las breves apariciones de la economista de la UNAM, una política excepcional y profesional en su trayectoria.

Reiteramos, deja en la vida política, a dos contemporáneos suyos: el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano y al ex diputado federal, Augusto Gómez Villanueva.

Hombres del sistema, bagaje, acuerdos, civilidad, consenso.

En la memoria gráfica de la nación, esa imagen del pasado 1 de este mes, cuando en la máxima tribuna del país, aparecen tres mujeres, titulares de los Tres Poderes del Estado: Claudia Sheinbaum Pardo, Poder Ejecutivo Federal: la ministro, Norma Lucía Piña Hernández, Poder Judicial Federal y la maestra Ifigenia Martínez y Hernández, Poder Legislativo.

Cómo olvidar su mensaje en la sesión constitutiva de LXVI Legislatura, el jueves 29 de agosto pasado:

-"En este importante recinto, está la representación política de nuestro pueblo y nuestra nación, seremos todas y todos juntos, la voz plural e incluyente de un México que aspira y lucha por ser cada vez más fuere,

Los tres poderes

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

07/10/2024

OPINIÓN



próspero y democrático, los diputados en este Parlamento, darán cuenta de ello".

Mucho menos, echar al cajón del archivo personal, su mensaje en sesión de Congreso General, 1 de septiembre pasado, cuando exhortó a los nuevos senadores de la República y diputados federales, fortalecer la democracia del Poder Legislativo, para consolidar la transformación del país.

- -"Es importante el compromiso con nuestra nación para lograr los consenso, desde la pluralidad política, que en el marco del respeto y el diálogo, diseñen una estrategia social y económica que sirvan al pueblo de México".
- -"México, exige que los trabajos legislativos que hoy iniciamos, estén sustentados en el respeto de sus argumentos y principios de cada una de las fuerzas políticas representadas en este honorable Congreso".
- -"En este Legislatura, será nuestra obligación escuchar todas las ideas y propuestas que contribuyan al avance económico y social de nuestro país y al bienestar de nuestras sociedad mexicana".

Mensaje en el que la maestra Ifigenia, no hizo omisión a lo que hoy caracteriza la situación política del país, en materia de división de Poderes, dedicatoria puntual, anotamos en este espacio, al día siguiente:

-"Es preciso hacer notar que el Congreso de la Unión, es el Poder a través del cual, el pueblo ejerce su soberanía y a la cual nos debemos única y exclusivamente. Por lo que es nuestra obligación hacer valer y respetar en todo momento la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, sin subordinar la voluntad popular a ningún otro Poder en lo que corresponde a las facultades exclusivas de creación y revisión de nuestras normas fundamentales".

Ahí está, el legado que deja a nuestros representantes populares, la diputada, la presidenta en mesa directiva que, hoy, al mediodía, recibe homenaje luctuoso de senadores y diputados federales.

Su arenga, apertura de sesiones, 1 de septiembre pasado, LXVI Legislatura:

Los tres poderes

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

07/10/2024

**OPINIÓN** 



-"¡Demos, pues!, el debate respetuoso, con altura de miras, y con la firma intención de mejorar el nivel de vida y continuar con el bienestar de todas y todos los mexicanos".

¡Descanse en paz, la maestra Ifigenia Martínez y Hernández!

## **EN EL CHACALEO**

Tuit dominical vespertino, publicó el senador Manlio Fabio Beltrones, bagaje, oficio, sensibilidad, visión de Estado, diálogo, acuerdos, en el que pondera prácticamente que no es cómplice de reelección de facto en el CEN del PRI y, por ello, decide guardar "sana distancia" del partido político en que lleva de militancia más de medio siglo... Después de las 18:00 horas de ayer, de inmediato, hubo rumores y versiones, pero no, el político de Sonora, no renuncia a la institución que fundó el prócer de ese estado, Plutarco Elías Calles... Una dictadura no es para siempre... Y darle tiempo al tiempo, es la mejor sabiduría... Así como el que ya fue, premió a los que se prestaron a perverso y siniestro plan de extinguir a la oposición, igual en el 2027, el Revolucionario Institucional pierde su registro y el usurpador en la dirigencia del partido, ni siquiera llega a su ambición, avaricia y codicia de ser candidato presidencial en el 2030... Ni de palero lo van utilizar, porque el PAN, ya no le va hacer el juego al dirigente ilegítimo... De igual manera, en plataformas emergentes, el senador Ricardo Anaya Cortés, pondera que este lunes, 10:00 horas, convocan a comisiones unidas de Derechos Humanos y Justicia, para discutir y, en su caso, aprobar convocatoria para elegir nuevo presidente o presidenta en la Comisión Nacional de Derechos Humanos... Virulento, el posicionamiento en redes: "en las circunstancias actuales, nos urge una CNDH fuerte, que sea realmente capaz de defender a los ciudadanos de las violaciones a sus derechos y los abusos de poder. Porque para eso fue creada la comisión, no para ser una extensión de Morena o un apéndice del gobierno"... Lo que vimos el sexenio pasado fue una CNDH sin voz ni voluntad propia, sino totalmente subordinada al Presidente. No debemos repetir esa historia. No puede empezar así el nuevo gobierno. Sería empezar con el pie izquierdo en materia de derechos humanos no podemos esperar que alguien

Los tres poderes

PÁGINA

**FECHA** 

SECCIÓN

07/10/2024

OPINIÓN



ligado al poder sea capaz de defender a los ciudadanos de los abusos de ese mismo poder. El continuismo sería inaceptable"... ¡Zas!... Esas comisiones, las presiden los senadores, Reyna Celeste Ascencio Ortega y a quien en la oposición llaman prófugo de la justicia en Chihuahua, el ex panista, Javier Corral Jurado, hoy en Morena... Ella, como se recuerda, fue del PRD, Michoacán, pero la cooptó el que ya fue y dio su voto para aprobar reforma judicial... ¡Viva México! ¡Viva!... ¡Híjoles!, ¡A qué niveles!, prostituyeron, cooptaron y corrompieron a la clase política de oposición, para pasarlos al oficialismo... Y del senador Corral, ni qué decir... El senador Félix Salgado Macedonio y su hija, Evelyn, deben dedicarse a garantizar paz y seguridad pública en Guerrero, donde violencia y delincuencia, cobran dos víctimas más: los nuevos funcionarios en la alcaldía de Chilpancingo, del PRI... Alejandro Arcos Catalán, este fin de semana y el jueves pasado, al que sería el Secretario del Ayuntamiento, Francisco Gonzalo Tapia Gutiérrez... Una barbarie más que propicia violento derrame de sangre de mexicanos contra mexicanos... ¡No se vale!... Fuertes, las imágenes que, tarde y noche de ayer, circularon en la prensa alterna... ¡Y ni una semana tiene de iniciar el sexenio de Claudia Sheinbaum Pardo!... Mucho espera este país, del nuevo encargado de la Seguridad, Omar García Harfuch... ¡Que así sea!... Tal parece que a la nación, la envuelve calamidad de oscuridad, con huracanes, inundaciones, temblores, bajas temperaturas, fuertes disputas por el Poder Judicial Federal, violencia, delincuencia... ¡Cuidado!... Deseamos que la paz, armonía, concordia, Luz Sagrada, prevalezcan entre autoridades, clase política y pueblo de México... ¡Que así sea!... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com/... iVisita Nuestro Portal!... https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes Sociales... YouTube: juanlopezmiguel59... Instagram: juan3poderes... **Twitter:** @JuanLopezMiguel...